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fait une très belle intervention à cette occasion. Il y a quelques 

jours, le 25 mai, c’était une conférence sur « Les plantes qui soi-

gnent » suivie d’un repas et d’une visite du Jardin botanique Jean-

Marie PELT au Montet. Toutes ces manifestations, porteuses de 

beaucoup de convivialité,  ont été l’occasion de nous retrouver 

dans le partage et la sympathie. 

Nous nous retrouverons (nous ne sommes que 32 !) également 
pour notre voyage en Andalousie en septembre.  
Dès à présent, des conférences sont programmées :  

* en octobre, avec Mme Jeannine GUENOT sur le thème « Les 
hommes de l’Art nouveau aux faïenceries de Lunéville » ; 

* en février, avec M. Jean-Paul Aubé pour une conférence sur 

« Toul, la petite évêchoise » ; 

* en avril ou en mai avec Monsieur Philippe Picoche pour une 

conférence sur « Le chamanisme dans les Vosges » ; 

* en 2017/2018,  sont  déjà envisagées des conférences de nos 

amis amopaliens Monsieur  Michel VICQ (sur le patrimoine) et 

Madame Dominique DUBAUX (sur Henri POINCARE)… 

Nous envisageons également d’organiser une exposition des 

œuvres de nos adhérents et amis. Vous avez des talents 

(peintures, sculptures, tapisseries, broderies, littérature…) d’ores 

et déjà, informez-nous de votre engagement dans la réalisation 

de ce projet.   

Enfin, vous retrouverez toutes nos programmations sur notre site 

internet. N’hésitez pas à le consulter.  

Merci à tous  et à très bientôt.  
    Mme AUBERT Simone 

Adresses utiles :  
Secrétaire : Claude FLACZYNSKI, 16 rue du Val, 54200 Pierre-la-Treiche  
Trésorier : Bernard SMOUTS, 22 rue Aristide Briand, 54000 Nancy  
Présidente : Simone AUBERT, Carré Lumières 118B, 24 rue des Glacis, 54000 Nancy 

Notre assemblée générale s’est tenue le 23 avril dans le superbe 

cadre des grands salons de l’hôtel de ville de NANCY et a été l’occa-

sion de réaffirmer notre attachement à nos valeurs. M. le Recteur, 

M. le Sous-Préfet de Lunéville représentant M. le Préfet, M. l’Inspec-

teur d’Académie et M. le Maire de NANCY qui nous accueillait, nous 

ont fait l’honneur de leur présence. De nombreux partenaires étaient 

également présents ou représentés. Ils ont affirmé leur souhait de 

poursuivre leurs engagements à nos côtés. Notre action en direction 

de la jeunesse s’est symbolisée par la remise d’une bourse à une 

étudiante de l’Université Lorraine pour laquelle les sections 57 et 54 

se sont associées pour la récompenser. 

Au cours de ce premier semestre, nous avons assisté à une confé-

rence et à une exposition fort intéressantes sur le thème «  L’Italie 

est née en Lorraine » présentées par notre ami amopalien René TO-

SELLO. Merci à lui et à M. le Maire qui, outre un chaleureux accueil, a 

Annuaire 
  

Nouveaux :  
M. GIRARDIN Denis 54700 Maidières 
Mme MAHALIN Odile (Sym) 
M. GEOFFROY Pierre 54600 VILLERS lès NANCY  
Mme GABRIEL Geneviève (Sym) 54630 RICHARDMENIL  
Mme GERARD Colette (Sym) 54550 SEXEY aux FORGES  
Mme COURBET-MANET Brigitte 54000 NANCY  
M. DOUILLOT Stéphane 54420 Saulxures-les-Nancy 
Mme DUVAL Nicole 54000 NANCY  
Mme GROSJEAN Claudine (Sym) 54000 NANCY 

Supprimés : 
COMBREMONT Guy - GRANDJEAN Paulette - FLAUM Béatrice 

Décès (avec nos condoléances) :  
Mme CHEPFER Colette - Mme DALOZ Yvette - M. GAZEL Robert -  

Mme PARISOT Andrée - M. SAUNIER Jean Claude  

 
Notre site internet  

 

http://amopa54.fr  
 

vous apporte une multitude de 
renseignements sur nos activités. 

 



tionnaires et des patriotes dont l'un d'entre 

eux, Giuseppe MAZZINI, utopiste s'il en 

est, qui a foi en une république issue de 

l'insurrection et qui n'aura de cesse tout au long de sa vie, 

d'exilé bien souvent, de suivre son idéal. 
 

Le nouveau Pape PIE IX accède à son pontificat en 1846 

en prenant des mesures libérales dans son état. Le pouvoir 

temporel du pape, de mille ans d'âge, en Italie centrale, 

laisse entrevoir pour certains, comme Vincenzo GIO-

BERTI, une solution confédérale de la mosaïque italienne 

sous l'autorité papale. Cette solution politique, le pape 

n'en veut pas et surtout l'Autriche ne le souhaite pas du 

tout. Les révolutions de 1848-1849 à l'échelle européenne, 

appelées le "Printemps des peuples", voient la première 

guerre d'indépendance qui oppose l'empereur FRAN-

ÇOIS-JOSEPH d'Autriche à CHARLES-ALBERT, roi de 

Piémont-Sardaigne. Malheureusement pour le petit 

royaume, c'est la défaite de Novare le 23 mars 1849 qui 

met fin au règne de CHARLES-

ALBERT et qui voit lui succéder son fils 

VICTOR-EMMANUEL II. La Lombar-

die, quant à elle, est réprimée sévèrement 

par le maréchal RADEZKY, dont Johan 

Strauss père louera l'action punitive avec 

la fameuse "Marche de Radezky" ! 
 

Le "Printemps des peuples" met en évidence 

l'incapacité des révolutionnaires à s'unir 

et mettre en place des solutions politiques. 
  

En 1850, tout est redevenu comme avant, tout sauf le pe-

tit Royaume de Piémont-Sardaigne qui ne retourne pas à 

un régime absolutiste, mais qui garde la constitution (il 

statuto) acceptée par CHARLES-ALBERT. VICTOR-

EMMANUEL II conserve une monarchie parlementaire 

et devient le symbole libéral pour beaucoup de patriotes. 

C'est là, qu'entre en scène CAVOUR. Né en 1810, fils 

d'une famille très conservatrice, il se fera remarquer pour 

ses idées libérales en soutenant les trois glorieuses de 

1830, en France. Sa carrière militaire en sera définiti-

vement affectée. Il se consacre alors à la gestion de ses 

terres avec un œil avisé sur les 

progrès scientifiques de son 

époque comme l'amélioration des 

rendements de ses cultures, mais 

aussi un fort intérêt pour le déve-

loppement des chemins de fer. 
 

En 1847, il fonde le journal "Il 

Risorgimento", dans lequel il dé-

fend le libéralisme du roi 

CHARLES-ALBERT et le prin-

cipe d'une unité de la péninsule. 

En octobre 1848, Cavour élu dé-

puté au parlement de Turin 

Le destin de l'Italie moderne était scellé ! 
 

Madame Simone AUBERT, Présidente de l'AMOPA 54, avait 

à cœur de promouvoir l'exposition qui a été inaugurée à Rome 

le 18 janvier 2010, dans les locaux de la région du Piémont, par 

Monsieur Giorgio NAPOLITANO, Président de la Répu-

blique italienne. Cette exposition, de 34 panneaux, a été réali-

sée  à l'occasion du bicentenaire de la naissance de CAVOUR 

par les membres de "l'Association des Amis de la Fondation 

Cavour" qui siège à SANTENA près de TURIN. Elle retrace 

la vie de l'homme d'état, dans le contexte, plus que mouvemen-

té, du XIXème siècle. 
 

C'est Monsieur Laurent HÉNART, Maire de Nancy et ancien 

ministre, amoureux de l'Italie, qui a accepté très naturellement 

d'accueillir cette exposition dans le grand hall de l'Hôtel de 

Ville. Son discours, lors du vernissage, était emprunt de souve-

nirs personnels où l'Italie était fort présente. Le soutien de 

Monsieur Gilles PÉCOUT, Recteur de l'Académie de Nancy-

Metz, Chancelier des Universités, mais aussi grand historien 

du Risorgimento, a permis d'affirmer la qualité de l'initiative. 
 

C'est dans le prestigieux "Grand Salon" de l'Hôtel de Ville de 

Nancy que s'est tenue le 31 mars 2016 la conférence animée 

par René TOSELLO, président de l'association pour la promo-

tion de l'esprit italien en Lorraine, sur le thème du 

"Risorgimento", devant une nombreuse assistance, parmi la-

quelle on notait la présence de Madame Carmelina BOI, Ins-

pectrice Régionale d'Italien. 
 

Le XVIIIème siècle, le siècle des lumières, a engendré des mo-

narques éclairés, mais il a aussi diffusé les principes de liberté 

dans l'Europe tout entière et la Révolution Française a marqué 

fortement l'esprit du XIXème siècle.  La conférence et l'exposi-

tion retracent, en une fresque italienne et européenne, ce 

XIXème siècle. Il est le siècle du roman-

tisme, le siècle des révolutions politiques, le 

siècle des révolutions technologiques, le 

siècle des révolutions industrielles, le siècle 

des révolutions sociales. Et la France, Pays 

de la Révolution, Pays de la liberté, est une 

référence prépondérante. 
 

Le "Risorgimento" s'inspire d'un sentiment 

national chez les élites au début du 

XIXème siècle : la Rome antique est une 

source de réflexion car l'Italie, qui n'est pas 

une, est sous la domination des empereurs d'Autriche au nord, 

du Pape au centre et des Bourbons au sud. Une mosaïque 

d'états se la partage avec en particulier le royaume de Piémont-

Sardaigne et la dynastie de la Maison de Savoie. L'épopée na-

poléonienne vient renforcer le sentiment national. Lors de l'oc-

cupation française, Napoléon Bonaparte instaure le code civil, 

implante l'administration française, Rome est une préfecture. 

Des officiers ayant servi dans l'armée impériale seront les pre-

miers patriotes italiens à donner leur vie pour l'unité de l'Italie.  

Les soulèvements de 1820 et 1830 voient apparaître des révolu-

… L'Italie est née en Lorraine ... 
 

Alors qu’il est en vacances en Suisse, Camillo Benso, comte de Cavour, Premier Ministre du Royaume de Piémont-Sardaigne, quitte Bâle secrètement le 
19 juillet 1858 en direction des Vosges pour une visite plutôt inattendue à Napoléon III, Empereur des Français. Le 20 juillet, il arrive à la 

tombée de la nuit à Plombières et ce n’est que le lendemain qu’il est reçu par Napoléon III dans sa résidence du Pavillon 
des Princes. Après un tête-à-tête de plus de trois heures et une promenade en calèche dans les environs de la ville thermale, 
Napoléon III et le comte de Cavour prennent un ensemble de dispositions qui feront l’objet d’un «traité secret» signé à 

Turin en décembre 1858. 

L’Empereur va aider le roi Victor Emmanuel II à bouter les Autrichiens hors de l’Italie et en compensation le Comté de 

Nice et le Duché de Savoie reviendraient à la France.  



En avril 1851, Cavour Ministre des Finances 

En février 1852, Cavour Ministre de la Marine 

Le 4 novembre 1852, Cavour succède à 

D'Azeglio à la présidence du Conseil. 
 

Cavour, en fin politicien, va planifier l'unité. Il 

se fixe trois objectifs : 

rassembler les patriotes, 

moderniser le Piémont, 

s'allier à une grande puissance. 
 

Pour rassembler, il crée un mouvement : "La 

Société Nationale Italienne" ; seul Mazzini 

refuse d'y adhérer ; 

Pour moderniser, il s'inspire de l'administration française, 

signe des traités commerciaux, développe les chemins de 

fer, perce le tunnel du Fréjus, modernise les liaisons télé-

graphiques, renforce son armée avec les arsenaux de Turin 

et le port militaire de La Spezia. 

Pour s'allier à une grande puissance, il s'invite à la guerre de 

Crimée ; au congrès de Paris de 1856, il pose le problème 

de l'unité. Il trouve en Napoléon III et la France, la grande 

puissance qui vont aider le petit Piémont. 
 

L'entrevue de Plombières conclut le troisième objectif, d'où le 

clin d'œil à l'histoire :  
 

"L'ITALIE EST NÉE EN LORRAINE" 
 

Avril 1859, les troupes françaises entrent en Italie en chemin 

de fer par le tunnel du Fréjus. Deux batailles mémorables : 

Magenta, le 4 juin et Solférino, le 24 juin.  Le suisse Henry 

DUNANT  crée la "Croix Rouge", devant 

l'hécatombe de Solférino : 14 heures de 

combats, 30 000 morts, 10 000 blessés. 

Napoléon III, très affecté par le spectacle 

de Solférino, signe la paix de Villafranca. 

Nice et la Savoie sont rattachées à la 

France après plébiscites. 

Pendant ce temps, la quatrième figure de 

l'Unité, Giuseppe GARIBALDI s'en va 

libérer la Sicile, le sud de l'Italie et re-

monte sur Naples. Le roi VICTOR-EMMANUEL II, à la tête 

de son armée, rejoint à Teano Garibaldi qui remet au Piémont 

le sud libéré. 
 

Le 17 mars 1861, le Roi VICTOR-EMMANUEL II, "par la 

grâce de dieu et par la volonté de la nation" devient VICTOR-

EMMANUEL II Roi d'Italie.  En juin 1861, Cavour meurt. 
 

Après Turin et Florence, Rome de-

vient capitale du royaume quand la 

garnison française qui protégeait 

l'état pontifical doit abandonner le 

Saint Siège, après la défaite de Sedan 

en 1870 face à la Prusse. 
 

De graves problèmes culturels, so-

ciaux et économiques attendent le 

jeune royaume. 
 

Quelqu'un a dit : 

 

En 1861, l'Italie est faite, il faut faire les Italiens ! 
 

Il paraît que ça n'est pas encore fini ! 
 

CONFÉRENCE : "Des plantes qui soignent : de la 

magie aux médicaments modernes" 
 

Mercredi 25 mai, 9h30, salle des Écraignes à Villers-lès-

Nancy : accueil chaleureux, boissons variées, viennoise-

ries,... Les discussions sont 

animées : retrouvailles, sujet 

de la conférence. 

A 10h, les participants sont en 

place pour écouter M. Paul 

MONTAGNE, vice-président 

de l’association Floraine, bota-

niste autodidacte passionné. 

Il commence par l'histoire du 

médicament le plus ancien et 

le plus utilisé au monde : 

"l'aspirine". En Egypte, 1500 ans avant J.C., on extrayait de 

l'écorce du saule blanc une substance anti-inflammatoire. Au 

cours des siècles, on y a adjoint la "reine des prés" et, au 

XIX
ème

 siècle, on synthétise la molécule active de ces deux 

plantes : "l'acide acétylsalicylique". 
 

Les plantes servant de remèdes sont souvent choisies en 

fonction de certaines ressemblances avec tel ou tel organe 

humain : une fleur jaune, comme le pissenlit, sera utilisée 

pour soigner le foie ; une feuille en forme de cœur comme 

l'hépatique pour les problèmes cardiaques,… 

Mais ce choix n'était pas toujours adéquat et pouvait avoir 

des conséquences graves, d'où les limites et les dangers de 

la médecine par analogie. 

Les plantes étaient, et sont peut-être encore de nos jours, 

utilisées pour soigner non seulement le corps mais aussi les 

peines du cœur et de l'âme. Magie blanche, quand elles 

étaient sensées apporter l'amour, le bonheur... Magie noire, 

quand leur effet néfaste s'attaquait à autrui. On en faisait des 

"philtres d'amour", des "potions d'envoûtement", et, dans des 

cas extrêmes, on utilisait des plantes "poisons", telles que la 

jusquiame, la belladone ou le datura. 
 

Pour reconnaître ces milliers de plantes, les botanistes éla-

borent des classements ; on crée des endroits où on les ras-

semble selon leurs ressemblances, leurs usages... jardins de 

simples, jardins monastiques, jardins des aromates et condi-

ments... 
 

Au XXIème siècle, les plantes deviennent des "usines de pro-

duction" des médicaments du futur : on copie leurs molé-

cules actives, on transforme leur ADN pour les faire produire 

davantage (P.A.P. : plantes à traire). Aujourd'hui, 60 % des 

médicaments contiennent une molécule issue de plantes. 
 

A 12 heures, déjeuner sur place, copieux et très convivial.  
 

Et nous terminerons notre après-midi par une visite partielle 

du "Jardin Botanique Jean-Marie PELT", successivement les 

plantes carnivores toujours aussi énigmatiques, les serres 

chaudes humides aux plantes luxuriantes, ou sèches aux 

mille cactées et "succulentes", dont les feuilles gorgées de 

gel ou d'eau peuvent atteindre 20 cm d'épaisseur. 
 

Nous retrouvons un peu de fraîcheur à l'extérieur autour du 

carré des plantes aromatiques qui ne nous sont pas tout-à-

fait étrangères. 
 

17 heures, fin de la visite, le jardin ferme ses portes, et nous 

attend pour d'autres visites aussi intéressantes. 
                                                                Marie-Jo WATRIN 



09h30 : Accueil des participants dans le Salon Carré, au-

tour d’un café-thé-viennoiseries 
 

10h00 : Ouverture de l’AG par Simone AUBERT, présidente 
 

« Tout d’abord, merci aux personnalités présentes : M.KACI, 

Sous-préfet de Lunéville représentant M. le Préfet de Meurthe-

et-Moselle ; M. STRUGAREK, Inspecteur d’Académie et M. 

ROBERT, Vice-président de l’Université Lorraine. Je remercie 

tout particulièrement M. Laurent HÉNARD, maire de Nancy, 

pour la mise à disposition des Grands salons ainsi que ceux 

qui, empêchés, se sont excusés : MM. KLEIN, ROSSINOT, 

WERNERT, MUTZENHARDT.  

Je voudrais saluer aujourd’hui plus particulièrement M. STRU-

GAREK, DDSEN, et ses services qui relaient nos informations 

auprès des établissements d’enseignement  pour les concours 

nationaux et l’Université Lorraine qui soutient notre souhait 

d’attribuer des bourses à des étudiants méritants. Toutefois, 

force est de constater à quel point il est difficile d’obtenir des 

résultats à la hauteur de nos attentes. 

Merci également à tous les autres partenaires, la Préfecture, 

les services de  l’éducation nationale, nos voisins lorrains, les 

associations ou établissements amis (MJS, ONM, DDEN, An-

ciens normaliens, AREM, ALS, ESSTIN , PROMETCH, l’ESPÉ, 

le CME) et particulièrement les collectivités territoriales qui 

nous apportent leur concours et leur soutien : la ville de NAN-

CY, la CUGN et le CD. Un grand remerciement à tous pour la 

qualité de nos échanges et de nos travaux. J’aurai l’occasion 

d’en reparler tout à l’heure lors de mon rapport d’orientation. 

Et je remercie bien évidemment tous nos adhérents et plus 

particulièrement ceux qui ont pu se joindre à nous aujourd’hui, 

pour leur présence et leur fidélité. 

En cette période les agendas sont chargés et de nombreuses 

excuses et pouvoirs nous sont parvenus.  

Avant l’ouverture de la séance, je souhaiterais que nous ayons 

une pensée pour les personnes qui n’ont pas pu être présentes 

parmi nous pour des raisons de santé. 

Je vous propose également de respecter un moment de si-

lence pour nos adhérents décédés (10 depuis notre dernière 

A.G.) et d’y associer également toutes les personnes décédées 

ou frappées lors  des événements tragiques de 2015 (dont une 

famille nancéienne lors de l’attentat du Bataclan). Ce sont 

toutes nos valeurs républicaines qui ont été mises à mal et qui 

doivent plus que jamais être défendues et présentes dans nos  

actions.  

Avant d’ouvrir cette A.G., je voudrais vous présenter les per-

sonnes qui sont entrées à notre comité cette année : Claudine 

GAYET, Michelle PROTOIS et aujourd’hui même, Henri BAN. » 

Vote pour l’entrée de Mme Claudine GAYET au poste de se-

crétaire-adjointe. (Adopté à l’unanimité) 
 

Rapport d’activités 2015 présenté par  

M. Claude FLACZYNSKI, secrétaire 
 

Bilan financier de l’exercice 2015  présenté par  

M. Bernard SMOUTS, trésorier 
 

Rapport des vérificateurs aux comptes lu par  

M. René TOURTE 

 

Rapport moral  et d’orientation par  
Mme Simone AUBERT 

 
« Comme l’année passée, je tiens à souligner l’importance 

que revêtent nos actions et le souhait de poursuivre les 

orientations en développant tout ce qu’il sera possible de 

faire pour soutenir les valeurs dans lesquelles nous nous 

inscrivons : éducation, citoyenneté, défense de la langue 

française, laïcité… mais avant d’aborder les différents as-

pects de nos actions, je voudrais aborder un sujet très parti-

culier, celui de la réserve citoyenne. 

RESERVE CITOYENNE : Mise en place et organisée par le 

Ministère de l’Education Nationale, elle sollicite les citoyens 

ayant des compétences particulières de faire partager leur 

connaissance et leurs expériences en milieu scolaire. Sans 

prendre la place des enseignants, ni les entraver dans leurs 

activités, c’est sur sollicitation que les volontaires seront 

contactés selon des besoins spécifiques. Notre association 

est un creuset pour enrichir ce dispositif et il m’a semblé 

utile de faire cette démarche. J’ai présenté ma candidature  

par internet et fait mention de ma fonction au sein de l’AMO-

PA 54 pour ouvrir une réflexion au sein de notre association 

à ce sujet. M. VERGES, référent académique sur cette mis-

sion, m’a contactée. Il ne pouvait être présent aujourd’hui, 

Assemblée générale du samedi 23 avril 2016 dans les  

Grands salons de l’Hôtel de ville de NANCY 

mais nous avons convenu d’une rencontre avec notre co-

mité pour engager un travail à ses côtés. Je vous sollicite 

aujourd’hui pour nous rejoindre dans cette action et de me 

faire part de votre intérêt pour cette démarche. Nous pour-

rons organiser une rencontre spécifique pour permettre à 

chacun de faire partie de cette réserve citoyenne. 

Concernant les activités, il faut poursuivre l’ouverture des 

concours organisés au niveau national, les faire connaître 

et les valoriser. Pour cela il semble indispensable d’en ren-

forcer la communication et chacun d’entre nous, d’entre  

vous, doit se sentir concerné par cette action en faisant 

passer des messages auprès des enseignants de votre 

connaissance, pour qu’ils engagent leurs élèves dans ces 

concours (merci aux enseignants qui cette année nous ont 

aidés dans ce domaine). Les partenariats mis en place 

pour sensibiliser les responsables de divers niveaux com-

mencent à porter leurs fruits, mais il reste du chemin à par-

courir. Nous avons déjà depuis longtemps le soutien et 

l’action efficace de l’IA (remerciements à M. STRUGAREK,  

DDSEN, à Mme MONIN et à ses services) auquel s’est 

ajouté l’action de l’UL (remerciement à M. ROBERT et ses 

services) et le travail de notre Webmaster René ZAMBETTI  

pour la diffusion des messages d’information. Qu’ils soient 

tous remerciés pour le travail  accompli.  

Nous  valorisons les meilleures productions qui nous sont 

transmises, en les faisant parvenir au niveau national mais 

nous avons encore trop peu de résultats dans ce cadre.  



Nous maintiendrons également le partenariat qui nous lie,  

dans le cadre d’une convention avec l’ONM, les MJS et l’IA, 

pour le fonctionnement du PRIX de l’EDUCATION CI-

TOYENNE (qui est à l’origine une initiative de l’ONM). Il per-

met également de montrer notre attachement à des valeurs 

trop « martyrisées » par l’actualité aussi bien nationale 

qu’internationale notamment en 2015. 

Pour l’ensemble de nos autres activités, notamment celles 

ouvertes à nos adhérents et à nos sym-

pathisants, je voudrais remercier les 

membres de notre comité qui s’investis-

sent efficacement à mes côtés pour orga-

niser voyages, visites, conférences… 

pour votre plaisir à tous. 

Notre prochaine conférence se tiendra le 

25 mai aux Ecraignes, à Villers-lès-

Nancy, sera suivie d’un repas et d’une 

visite du jardin botanique Jean-Marie 

PELT. Je crois avoir bousculé beaucoup 

d’habitudes en choisissant des lieux nou-

veaux pour nos A.G. et nos conférences 

qui se tenaient traditionnellement au Con-

seil Départemental, mais il me semblait intéressant de profiter 

de nos activités pour faire découvrir des lieux nouveaux et 

d’accompagner nos conférences d’actions ou visites concrètes 

qui complètent utilement les interventions présentées. La très 

belle réussite de la manifestation « l’Italie est née en Lor-

raine », présentée par notre ami René TOSELLO 

(remerciements) en est un témoignage. Je n’oublie pas néan-

moins l’aide des personnels du CD et son Président  que je 

remercie pour leur soutien et nous envisageons de retrouver 

ce lieu au dernier trimestre pour notre 3ème conférence de l’an-

née 2016. 

Notre prochain voyage nous conduira fin septembre en Anda-

lousie, avec 39 participants. Beaucoup de difficultés aussi 

pour parvenir à des effectifs permettant un tarif plus attractif, 

néanmoins, les sorties d’une semaine ainsi organisées sont 

l’occasion d’échanges et d’une belle convivialité tout en dé-

couvrant de magnifiques sites et paysages. Pour 2017, nous 

avons opté pour un voyage MOSCOU - SAINT-

PETERSBOURG, arrivé en seconde position lors de notre 

sondage auprès de vous l’an passé. Dès octobre nous vous 

contacterons pour l’organisation de ce voyage. 

Nous avons pour le moment abandonné l’idée de voyages de 

courte durée (2j), du fait de l’obligation de renoncer à notre 

sortie à ALESIA car trop peu d’inscrits. Ceci nous amène à 

penser que cette formule n’est pas la bonne. Les idées sont 

les bienvenues, n’hésitez pas. 

Avant de conclure, je vous rappelle l’AG nationale qui se tien-

dra cette année à POITIERS du 21 au 22 mai. Les bulletins 

d’inscription sont sur le site et dans la dernière revue. Merci de 

nous informer si vous souhaitez y participer. 

 Je tenais également à vous dire que les activités et actions de 

notre section, ne sont pas seulement l’affaire des membres de 

notre comité, mais celle de nous tous. Vous avez des compé-

tences et des talents. Je pense notamment que vous avez des 

dons qui pourraient être mis à l’honneur. Il y a parmi vous des 

artistes : peinture, sculpture, littérature, BD, tapisserie, den-

telles et autres travaux d’aiguilles… qui pourraient permettre 

l’organisation d’une belle exposition. Pensez-y et contactez-moi 

si vous êtes intéressés et prêts à participer à une exposition qui 

pourrait être également un beau mo-

ment d’échange. Si vous avez d’autres 

idées pour développer, améliorer nos 

actions, envie d’écrire des articles à 

publier dans la revue nationale, n’hési-

tez pas. Allez sur notre site 

www.amopa54.fr ou prenez contact 

avec nous, vous avez nos adresses 

mails et n° de téléphone sur les docu-

ments qui vous sont adressés. Vous ne 

nous dérangerez jamais au contraire 

vous êtes les bienvenus.   

MERCI encore à toutes et à tous.  

Maintenant est venu le moment de pas-

ser la parole à nos invités. » 

 

Interventions des président(e)s ou 
représentant(e)s des différents parte-
naires : ALS, AREM, DDEN, MJS, 
ONM, Amicale des Anciens Normaliens. 
 
Remise des Palmes académiques par M. STRUGAREK à 
Mmes ATILA et ROUSSEL. 
 
Remises de Bourses à Madame Marion FOURNIER en pré-
sence de M. ROBERT, Vice-président de l’Université Lorraine 
et Mme HUSER, représentante de l’AMOPA de Moselle. 
 
Interventions des personnalités : 

M. Laurent HÉNART, Maire de la ville de Nancy 
M. Jean-Luc STRUGAREK, Inspecteur d’Académie, DASEN 

M. Gilles PÉCOUT, Recteur d’Académie Nancy-Metz 

M. Rachid KACI, Sous-préfet de Lunéville, représentant M. 

Philippe MAHÉ, Préfet de Meurthe et Moselle. 

 
Tous ont confirmé leur souhait de poursuivre leur soutien et 

leur aide en faveur des actions menées par l’AMOPA en direc-

tion de la jeunesse : langue et culture ; excellence et réussite ; 

solidarité et partage ; passion de la culture et transmission des 

savoirs ; valeurs de la République et valeurs humanistes. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12h50. Les 

participants sont invités à passer dans le Grand salon pour le 

vin d’honneur et le déjeuner préparé par la société LB  de 

Saizerais. 
        Claude FLACZYNSKI 
 

http://www.amopa54.fr

